

**Comité exécutif du Programme
du Haut Commissaire**

Distr. : restreinte
15 février 2022
Français
Original : anglais et français

**Comité permanent
Quatre-vingt-troisième réunion****Programmes globaux, inclusion et résilience*****Résumé***

Le présent document donne un aperçu des développements dans les programmes du HCR depuis la dernière mise à jour de mars 2021 (EC/73/SC/CRP.3) au Comité permanent, en particulier dans le contexte de la nouvelle pandémie de maladie à coronavirus (COVID-19). Il se concentre sur les interventions menées et les actions mises en œuvre dans des domaines essentiels tels que les moyens d'existence et l'inclusion économique ; l'assistance en espèces ; l'éducation ; la santé publique (y compris la nutrition, et la santé mentale et le soutien psychosocial) ; la sécurité alimentaire ; ainsi que les abris, l'énergie et l'environnement ; et l'eau, l'assainissement et l'hygiène.

Table des matières

<i>Chapitre</i>		<i>Paragraphes</i>	<i>Page</i>
I.	Introduction	1-2	3
II.	Mises à jour sur les secteurs techniques	3-32	3
	A. Moyens d'existence et inclusion économique.....	3-5	3
	B. Protection sociale.....	6-7	4
	C. Interventions en espèces	8-11	4
	D. Éducation	12-15	5
	E. Sécurité alimentaire	16-17	5
	F. Santé publique (y compris la nutrition, et la santé mentale et le soutien psychosocial)	18-22	6
	G. Abris, énergie et environnement, et eau, assainissement et hygiène	23-28	7
	H. Groupe sectoriel des abris.....	29	8
	I. Groupe sectoriel de la coordination des camps et de la gestion des camps..	30-32	8

I. Introduction

1. Depuis deux ans que dure la pandémie de maladie à coronavirus (COVID-19), le HCR a continué à exécuter ses programmes globaux malgré le contexte incertain. Ces programmes couvraient les domaines suivants : moyens d'existence et inclusion économique ; éducation ; sécurité alimentaire ; eau, assainissement et hygiène (WASH) ; abris et zones d'installation ; et énergie et environnement. Le HCR dirige aussi conjointement le groupe sectoriel des abris et le groupe sectoriel de la coordination des camps et de la gestion des camps (CCCM). Si les multiples répercussions négatives de la COVID-19 continuent d'affecter les personnes relevant de la compétence du HCR et d'exacerber les défis humanitaires existants, les programmes globaux ont néanmoins contribué à atténuer certaines des pires conséquences de la pandémie, tant pour les personnes relevant de la compétence du HCR que pour les communautés d'accueil.

2. Ce document fournit une mise à jour sur les progrès accomplis en 2021 pour mieux aider les réfugiés, les déplacés internes, les apatrides et les personnes de retour, conformément aux objectifs du Pacte mondial sur les réfugiés. Il met aussi en lumière la manière dont les programmes globaux du HCR renforcent l'autonomie et l'inclusion des personnes relevant de la compétence du HCR dans les services nationaux.

II. Mises à jour sur les secteurs techniques

A. Moyens d'existence et inclusion économique

3. Améliorer les moyens d'existence des populations déplacées aux niveaux local, régional et mondial est une priorité du HCR. En 2021, l'Organisation et ses partenaires ont fourni une assistance aux ménages de réfugiés particulièrement touchés par la COVID-19. Les interventions prioritaires ont notamment consisté à apporter une aide pour protéger les moyens de production et les intrants, et à accorder des subventions pour la création et le redressement d'entreprises. La Coalition pour la réduction de la pauvreté a permis de soutenir les programmes de réduction de la pauvreté et de faciliter l'accès à l'emploi, à l'entrepreneuriat et aux activités économiques. L'Organisation a continué à nouer des partenariats afin de promouvoir l'élaboration de programmes sur les moyens d'existence reposant sur des éléments concrets et axés sur le développement, tout en plaident pour l'inclusion économique des personnes déplacées de force dans les plans de soutien économique et les services sociaux des gouvernements.

4. Afin de promouvoir l'inclusion économique, le HCR a travaillé avec les fournisseurs de services financiers, encourageant un soutien accru des réfugiés dans le contexte actuel difficile. L'Organisation a renforcé son partenariat avec l'organisation à but non lucratif Kiva, qui a fourni un financement peu risqué à plus de 27 000 réfugiés depuis 2016 par l'intermédiaire de 20 partenaires, avec un taux de remboursement des prêts de 95,5 %. [MADE51](#), l'initiative phare du HCR, qui met en relation des produits fabriqués par les réfugiés et les marchés, a été étendue à 23 pays, conduisant 30 entreprises locales à vocation sociale à créer des emplois pour plus de 3 000 artisans réfugiés. La Coalition pour la réduction de la pauvreté est active dans 20 pays et aide plus de 60 000 ménages réfugiés et des communautés d'accueil à devenir autonomes, en collaboration avec 13 organisations non gouvernementales (ONG).

5. L'inclusion dans les systèmes nationaux est une stratégie essentielle pour répondre aux besoins des populations déplacées de manière plus prévisible et promouvoir leur autonomie. À cette fin, le HCR s'est attaché avec les gouvernements et les acteurs du développement à développer des dispositifs permettant d'inclure les populations déplacées dans les programmes de protection sociale existants. Par exemple, grâce au financement de l'Association internationale de développement de la Banque mondiale (IDA 18 et 19), 14 projets renforcent l'accès des réfugiés aux systèmes de protection sociale dans les pays à faible revenu. En outre, des financements supplémentaires ont été injectés par ces projets dans le cadre des efforts déployés pour faire face à la COVID-19 et surmonter ses effets.

B. Protection sociale

6. L'effet disproportionné de la COVID-19 sur les personnes déplacées et le recours généralisé aux programmes de protection sociale comme réponse des gouvernements ont accru la nécessité urgente pour le HCR de participer aux systèmes de protection sociale. En 2020 et 2021, le HCR a mené quatre études sur l'inclusion dans ces systèmes, portant sur les réponses de protection sociale contre la COVID-19 ; l'inclusion dans les systèmes de protection sociale en Europe et en Afrique ; et les projets de protection sociale financés par le sous-guichet régional IDA18 de la Banque mondiale. Ces études ont montré à quel point le passage de l'assistance à l'inclusion dans les systèmes de protection sociale gouvernementaux contribuait à la protection et pouvait mener à des solutions, en particulier pour les réfugiés se trouvant dans une situation de déplacement prolongé. Elle a également montré qu'une approche locale de l'intensification de la couverture pour les populations réfugiées et d'accueil, et que l'adaptation de la conception et du déploiement des projets afin qu'ils répondent aux besoins spécifiques des réfugiés et permettent d'exploiter leurs capacités étaient des aspects importants de la promotion de l'inclusion.

7. S'appuyant sur ces études, le HCR a rédigé une feuille de route pour l'inclusion des personnes relevant de sa compétence dans les systèmes de protection sociale pour 2022-2025 (« *Roadmap for inclusion of persons of concern in social protection systems (2022-2025)* »). Ces initiatives continueront à aider les gouvernements et les acteurs du développement à ouvrir des fenêtres d'inclusion dans les politiques et les programmes existants, à harmoniser l'assistance et à soutenir l'accès des personnes relevant de la compétence du HCR à ces programmes. La feuille de route vise aussi à favoriser l'adoption de mesures cohérentes par toutes les parties prenantes par un plan d'action de transition dirigé par le gouvernement. Tout au long de l'année 2021, le HCR a travaillé avec la Banque mondiale afin d'aider les gouvernements à élaborer et à déployer le sous-guichet régional IDA18 et le sous-guichet IDA19 pour les projets de protection sociale des réfugiés et des communautés d'accueil au Burundi, au Cameroun, à Djibouti, en Éthiopie, en Mauritanie, en République du Congo, en République démocratique du Congo et au Tchad. En Mauritanie par exemple, avec le Ministère des affaires sociales et familiales et la Banque mondiale, le HCR a soutenu l'inscription de 14 000 ménages de réfugiés dans le registre social national et l'inscription de 6000 ménages en vue de transfert d'espèces dans le cadre de l'assistance sociale, tout en sélectionnant 4 500 ménages vulnérables pour qu'ils bénéficient d'une aide de la Banque asiatique de développement pour faire face à la COVID-19. Ces actions ont touché la majorité de la population réfugiée dans le pays.

C. Interventions en espèces

8. Pendant l'année 2021, le HCR a distribué quelque 670 millions de dollars E.-U. dans plus de 100 pays, y compris dans des situations d'urgence très problématiques faisant intervenir des pays tels que l'Afghanistan, la République démocratique du Congo, la République islamique d'Iran et le Yémen. Les espèces restent un outil important pour répondre aux besoins vitaux immédiats, ainsi qu'une démarche clé pour favoriser la résilience et libérer le potentiel d'inclusion durable des personnes relevant de la compétence du HCR.

9. Au cours de l'année, un suivi post-distribution utilisant un outil propre au HCR a été mené dans 60 pays. Le [rapport mondial sur le suivi post-distribution](#) a conclu que l'assistance en espèces permettait véritablement de répondre aux besoins des personnes et d'améliorer leur bien-être général. Dans l'ensemble, les marchés ont continué à fonctionner malgré les problèmes mondiaux posés par la pandémie et les espèces sont apparues comme la modalité d'assistance privilégiée. Environ 95 % des participants ont déclaré que l'assistance en espèces avait amélioré leurs conditions de vie et contribué à réduire leur stress.

10. Conformément au Pacte mondial sur les réfugiés, 6 millions de personnes relevant de la compétence du HCR ont bénéficié de paiements numériques dans 48 pays. Quelque 25 % ont eu accès à un compte bancaire totalement personnel ou à un compte d'argent mobile, moyen de parvenir à l'inclusion financière. Environ 70 % des espèces du HCR sont remises par CashAssist (système de gestion des espèces du HCR), ce qui permet une

traçabilité de bout en bout à l'égard des populations concernées et garantit une réponse efficace.

11. La nouvelle politique du HCR sur les interventions en espèces 2021-2026 vise à atteindre des résultats pour les personnes relevant de sa compétence et à définir les actions nécessaires pour y parvenir. Elle met l'accent sur l'augmentation des versements d'espèces dans les situations d'urgence, pour améliorer la protection, et pour promouvoir durablement l'inclusion et l'accès aux services locaux. Le HCR investira également dans la coordination efficace et inclusive des interventions en espèces dans les diverses opérations.

D. Éducation

12. L'initiative « Éduquer un enfant » s'est avérée utile pour faciliter l'accès des enfants déscolarisés à l'enseignement primaire dans 15 opérations¹ en Afrique, dans les Amériques, en Asie et au Moyen-Orient. Cette initiative a aussi contribué à renforcer la réponse éducative du HCR face à la COVID-19 et les actions de rattrapage dans ces pays.

13. Fin 2021, la campagne mondiale « *Aiming higher* » (Viser plus haut) avait levé un total de 7,8 millions de dollars E.-U. pour des bourses d'enseignement supérieur. Le Danemark et la République tchèque ont rejoint l'Allemagne comme États donateurs du programme de l'Initiative académique allemande Albert Einstein pour les réfugiés (DAFI) en 2021. Le HCR a fourni une série de formations au leadership à 80 jeunes réfugiés, s'attachant à développer leurs compétences de plaidoyer afin d'atteindre l'objectif « *15by30* », qui vise à ce que 15 % des jeunes réfugiés soient inscrits dans le supérieur d'ici à 2030. Une délégation de 12 étudiants réfugiés et anciens élèves a participé au Sommet RewirED lors de l'Exposition mondiale de 2020 à Dubaï, animant dix sessions qui ont présenté des initiatives éducatives innovantes et souligné l'importance de l'éducation inclusive pour les réfugiés.

14. Le Groupe de travail sur l'éducation accélérée a mis à profit l'expertise du HCR concernant les initiatives d'apprentissage accéléré, comme en communiquant des orientations détaillées aux pays qui souhaitent condenser leur programme pour rattraper le temps d'enseignement perdu pendant la COVID-19. Des orientations en réponse à la pandémie de COVID-19 ont été fournies aux donateurs, aux organismes de mise en œuvre et aux systèmes éducatifs afin d'aider les élèves à rattraper le retard lorsque les écoles rouvriront.

15. S'appuyant sur les enseignements retirés des fermetures d'école liées à la COVID-19, le HCR s'est attaché à augmenter l'inclusion numérique des réfugiés par des initiatives d'enseignement connecté, y compris par le lancement du [Refugee Connected Education Challenge](#). En outre, le HCR a travaillé avec le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF) à l'instauration de principes d'apprentissage numérique communs visant à encourager une plus grande cohérence et une inclusion véritable dans tous les programmes éducatifs des partenaires. En Jordanie, au Mozambique, en République démocratique du Congo et au Rwanda, l'enseignement numérique a été étendu dans les écoles locales accueillant des réfugiés.

E. Sécurité alimentaire

16. En 2021, le HCR a intensifié son engagement dans les actions de coordination interorganisations en matière de nutrition mondiale et de sécurité alimentaire et a participé au [Sommet des Nations Unies sur les systèmes alimentaires](#) lors de l'Assemblée générale des Nations Unies. À l'échelle nationale, l'Organisation a plaidé pour l'inclusion des populations déplacées de force dans les plans d'action nationaux de lutte contre l'émaciation des enfants.

¹ Il s'agit notamment des opérations au Cameroun, en Iraq, au Kenya (à Dadaab et Kakuma), au Malawi, en Malaisie, au Mexique, en Ouganda, au Pakistan, au Rwanda, au Soudan du sud, au Soudan, en Syrie, au Tchad et au Yémen

17. Pour améliorer la sécurité alimentaire et la protection des réfugiés, le HCR a étendu sa coopération opérationnelle avec le Programme alimentaire mondial (PAM) à l'échelle nationale et mondiale, y compris par le Centre pour le ciblage et l'excellence des programmes conjoints. Sur la base des demandes des pays, le centre a fourni un appui technique et en matière de programme au Cameroun, en Jordanie, en Mauritanie, au Mozambique, en Ouganda, en République démocratique du Congo, au Rwanda et en Zambie afin d'évaluer les besoins et les vulnérabilités ; d'élaborer des stratégies tenant compte des considérations de protection pour le ciblage et la priorisation de l'assistance afin de répondre aux besoins alimentaires et autres besoins essentiels ; et d'élaborer des plans conjoints en vue d'une plus grande autonomie des réfugiés. Toutefois, les lacunes de financement persistantes pour l'assistance alimentaire et les autres domaines d'assistance élémentaire sont restées un problème majeur, nuisant gravement à la capacité des réfugiés de répondre à leurs besoins essentiels et augmentant les risques en matière de protection.

F. Santé publique (y compris la nutrition, et la santé mentale et le soutien psychosocial)

18. En 2021, la réponse à la pandémie a continué d'exiger une attention considérable et s'est concentrée sur la prévention par la fourniture d'équipements de protection personnelle, la communication d'informations sur les risques et la mobilisation de la communauté, ainsi que l'amélioration de l'accès au dépistage et au traitement de la COVID-19, y compris par l'oxygénothérapie. Le HCR a aidé à renforcer les systèmes de santé nationaux, y compris en instaurant des centres de quarantaine et de traitement, et en augmentant la capacité de soins intensifs. Fin 2021, plus de 126 300 cas de COVID-19 et près de 2400 décès avaient été signalés parmi les réfugiés et autres personnes relevant de la compétence du HCR depuis le début de la pandémie.

19. Le HCR a aidé à renforcer les capacités de dépistage des laboratoires et a fourni des tests de diagnostic rapide pour accroître la capacité dans ce domaine. Début 2022, les opérations avaient reçu près de 650 000 tests. Le HCR continue à plaider activement pour l'inclusion des personnes relevant de sa compétence dans les plans de vaccination nationaux contre la COVID-19. En 2021, 162 pays ont inclus les réfugiés dans leur plan de vaccination national. Toutefois, le rythme de déploiement des vaccins est lent, en raison de leur disponibilité inégale et d'une capacité inégale de mise en œuvre au niveau des pays. Fin 2021, 4,79 millions de doses de vaccin avaient été injectées à quelque 3,25 millions de réfugiés et autres personnes déplacées de force dans 66 pays pour lesquels le HCR possède des données. Quelque 72 pays supplémentaires ont confirmé avoir commencé à vacciner les personnes relevant de la compétence du HCR.

20. La pandémie a mis en évidence la nature centrale et transversale de la santé mentale et du soutien psychosocial pour les personnes relevant de la compétence du HCR. L'Organisation intensifie ses efforts en la matière dans tous les aspects de son travail, y compris dans les situations de déplacés internes. La capacité dans ce domaine, de près de 90 personnels de soins de santé primaires, a été renforcée au Soudan, en République démocratique du Congo et au Rwanda, grâce au Guide d'intervention humanitaire du [Plan d'action mondial sur la santé mentale](#) de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et du HCR.

21. Contribuant à l'objectif mondial visant à mettre fin au SIDA d'ici à 2030 et conformément à la [Stratégie mondiale de lutte contre le SIDA 2021-2026 d'ONUSIDA](#), le HCR a soutenu les programmes sur le VIH dans plus de 48 pays. En tant que co-parrain du programme conjoint sur le VIH/SIDA (ONUSIDA), le HCR a travaillé avec des partenaires aux niveaux national, régional et mondial afin d'étendre les services pour les adolescents et d'améliorer les services de santé et de protection pour les personnes qui vendent ou échangent des pratiques sexuelles. Les programmes relatifs à la tuberculose et leurs liens avec la prise en charge du VIH ont aussi été renforcés. Afin de développer davantage l'accès à une santé sexuelle et reproductive de qualité, le HCR a travaillé en partenariat avec le Fonds des Nations Unies pour la population (FNUAP) dans un programme de « formation de formateurs » pour améliorer la capacité du personnel en matière d'élaboration de programmes, de suivi et d'évaluation, y compris concernant la santé

maternelle et néonatale. Vingt-trois collègues de 19 pays des deux organisations ont été formés.

22. Le HCR a repris la mise en œuvre de l'Enquête nutritionnelle standardisée élargie (SENS) dans 14 pays, avec des protocoles adaptés à la COVID-19. À la suite du lancement, en 2020, du Plan d'action mondial de lutte contre l'émaciation chez les enfants visant à accélérer la prévention, la détection précoce et le traitement, le HCR a travaillé aux côtés de l'UNICEF, de l'OMS, du PAM et de l'Organisation pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) afin de soutenir l'élaboration de plans d'action par pays aux coûts chiffrés. Le HCR a veillé à ce que les réfugiés soient inclus dans les feuilles de route au Bangladesh, au Burkina Faso, au Burundi, en Éthiopie, au Kenya, au Malawi, au Mali au Nigéria, en République démocratique du Congo, au Soudan du sud, au Soudan et au Yémen.

G. Abris, énergie et environnement, et eau, assainissement et hygiène

23. Dans de nombreuses opérations, la COVID-19 a encore aggravé la nécessité d'une assistance essentielle, comme un approvisionnement adéquat en eau, l'accès à des installations sanitaires, des maisons qui permettent aux personnes de s'isoler en toute sécurité, et l'accès à l'énergie, qui permet des activités cruciales, comme le télé-enseignement pour les enfants dans le monde entier.

24. En collaboration avec l'Agence Suisse pour le développement et la coopération, le HCR a lancé le *Geneva Technical Hub* (GTH) pour aider à réduire l'impact environnemental de l'action humanitaire. Le GTH réunit des universitaires et des spécialistes suisses pour relever les défis techniques et renforcer les capacités dans les domaines de la réduction des risques de catastrophe ; de la planification des zones d'installation ; des abris et du logement ; de l'eau, assainissement et hygiène ; de l'énergie ; et de l'environnement. Lors d'une épidémie d'hépatite E au Soudan, le GTH a contribué à remédier à des problèmes d'assainissement grâce à une mission de deux mois pendant laquelle la conception de systèmes spécifiques d'évacuation des eaux usées a été discutée et négociée avec les autorités locales et les partenaires. Au Kenya, le GTH a installé des compteurs d'énergie pour enregistrer la consommation dans les installations communales, première étape d'une révision de la conception des systèmes reposant sur les énergies fossiles et de leur remplacement par des systèmes utilisant les énergies renouvelables. En République islamique d'Iran, trois zones d'installation potentielles et deux sites de transit ont été reconfigurés par le GTH, contribuant aux efforts de préparation en réponse à la situation en Afghanistan.

25. Conformément à son [Cadre stratégique pour l'action climatique](#), le HCR a lancé la [Stratégie opérationnelle pour la résilience climatique et la soutenabilité environnementale 2022-2025](#), qui s'attache plus particulièrement à atténuer la dégradation de l'environnement dans les sites de déplacement et à assurer la soutenabilité de ses réponses. Cette stratégie comporte des mesures visant à bénéficier à la fois aux communautés d'accueil et aux populations déplacées à court et à long terme. Elles contribuent à alléger les tensions en réduisant la compétition pour des ressources naturelles rares et à diminuer les répercussions négatives du changement climatique, fournissant ainsi les conditions nécessaires à des vies plus résilientes et à une inclusion véritable. Un [aperçu des abris et de la soutenabilité](#) dans les zones d'installation des opérations du HCR a été publié en 2021 pour aider les acteurs humanitaires et les gouvernements d'accueil à évaluer les solutions en matière d'abris dans une perspective technique, culturelle et environnementale.

26. Des mécanismes de financement innovants permettent d'améliorer le soutien apporté aux populations déplacées et aux communautés d'accueil, tout en assurant une meilleure continuité entre les réponses humanitaires et de développement. Le HCR a beaucoup diversifié les mécanismes de financement dont peuvent bénéficier les opérations pour permettre la mise en œuvre de réponses garantes d'une résilience climatique et soutenables sur le plan environnemental. En 2021, deux mécanismes de financement innovants ont été lancés, le fonds de protection environnementale des réfugiés (REP) et l'initiative *Project Flow*.

27. Le fonds REP vise à remédier à l'absence de combustible de cuisson propre et sûr et à la déforestation considérable qui en découle. La recherche de combustible de cuisson

génère souvent des risques de protection, en particulier pour les femmes et les filles, des tensions avec la population d'accueil et une dégradation de l'environnement, comme l'érosion des sols, des glissements de terrain et la désertification. Pour remédier à ce problème, le fonds REP créera un mécanisme de financement qui investira dans les programmes de reforestation à grande échelle et de cuisson propre pour les réfugiés et les communautés d'accueil, tout en les enregistrant comme des crédits carbone vérifiés. Le fonds entend bénéficier à plus d'un million de réfugiés et à leurs communautés d'accueil en leur permettant d'avoir accès à un mode de cuisson propre, tandis qu'environ 5 millions de personnes profiteront d'une sécurité et d'une protection accrues. Avec le temps, plus de 70 000 possibilités d'avoir un moyen d'existence seront créées, tandis que le gain environnemental annuel sera égal à 2,5 millions de tonnes de CO₂ séquestré, les réfugiés et les communautés d'accueil pouvant ainsi contribuer à la solution globale pour le climat.

28. *Project Flow* entend faire passer du diesel au solaire la source d'énergie de 100 à 160 trous de forage, qui alimentent en eau entre 500 000 et 800 000 réfugiés, d'ici 2030. Outre qu'il améliorera l'infrastructure eau, assainissement et hygiène pour les réfugiés et les communautés d'accueil, le passage des trous de forage à l'énergie solaire se traduira par une diminution de 180 000 tonnes des émissions de CO₂.

H. Groupe sectoriel des abris

29. En 2021, le HCR a dirigé 16 des 31 groupes sectoriels des abris et un total de 19 mécanismes sectoriels ou analogues. Pendant l'année, le groupe sectoriel mondial des abris a obtenu des fonds pour poursuivre la mise en œuvre de la stratégie du groupe sectoriel mondial des abris pour 2018-2022. Ce groupe sectoriel travaille aussi à mobiliser un effort collectif visant à mettre en place des réponses humanitaires plus vertes et plus respectueuses du climat en matière d'abris et de zones d'installation. Pour améliorer la capacité de gestion des informations du groupe sectoriel mondial des abris, la [boîte à outils pour l'évaluation et la gestion des informations](#) a été élaborée, en complément de la [boîte à outils sur la coordination](#). En juin 2021, la huitième édition de la publication des [projets du groupe sectoriel mondial des abris](#) a été lancée. Un fonctionnaire chargé de la lutte contre la violence liée au genre à rejoint l'équipe afin de fournir un appui et des orientations sur la manière de prévenir la violence liée au genre et d'y répondre au groupe sectoriel mondial et aux groupes sectoriels au niveau des pays, et a aussi travaillé avec le groupe sectoriel de la coordination des camps et de la gestion des camps. La capacité du groupe sectoriel mondial des abris a encore été renforcée par un point focal pour le plaidoyer, un point focal pour la recherche, ainsi qu'un coordonnateur de groupe sectoriel itinérant et un fonctionnaire itinérant chargé de la gestion des informations.

I. Groupe sectoriel de la coordination d+9es camps et de la gestion des camps

30. En 2021, deux groupes sectoriels dirigés par le HCR (au Burkina Faso et en Éthiopie) et un groupe de travail (en Afghanistan) ont été activés. Des groupes sectoriels CCCM sont ainsi actuellement actifs dans 22 pays. Le HCR en dirige 13, ainsi que quatre groupes de travail dans des opérations comptant quelque 10 millions de déplacés internes.

31. Tout au long de l'année, l'équipe du groupe sectoriel mondial CCCM a soutenu les opérations avec 243 jours de mission dans les groupes sectoriels de pays. L'effectif des groupes sectoriels CCCM dans les opérations a augmenté, avec 10 personnes supplémentaires dans sept pays. Dans le cadre de la nouvelle intensification de son engagement opérationnel dans le domaine CCCM, le HCR a érigé en priorité les actions visant à définir et à élaborer une approche locale grâce à son rôle de chef de file du groupe sectoriel mondial CCCM, en collaboration avec tous les acteurs concernés. Le HCR s'est de plus en plus attaché à ce que le travail de coordination des camps et de gestion des camps englobe une approche consistante à travailler avec les déplacés internes à la recherche de solutions. Les données recueillies dans le contexte de la CCCM seront enregistrées et contextualisées de manière à répondre aux besoins d'information d'autres groupes sectoriels pour pouvoir apporter une réponse humanitaire appropriée dans les camps et les environnements analogues à des camps.

32. Au cours des 16 Jours d'activisme contre la violence basée sur le genre, le groupe sectoriel mondial CCCM a organisé une campagne faisant appel aux groupes sectoriels au niveau des pays. Plus de 100 participants de 31 pays ont suivi le webinaire sur l'atténuation du risque de violence liée au genre intitulé : meilleures pratiques et nouvelles approches.
